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特首：利誘接種宜私企做
政府掟銀彈恐現反效果 考慮公僕享「疫苗假」

不少人都認為特區政府應推出更多誘因鼓

勵市民接種疫苗，助港人早日通行各地。行

政長官林鄭月娥昨日在行政會議前會見傳

媒，表示倘政府以現金或實物鼓勵疫苗接

種，可能會有反效果，但特區政府會考慮以

政策措施，如放寬社交距離、檢測安排等鼓

勵市民接種。她又指，要與內地恢復過往通

行程度，必須考慮兩項起碼的條件，分別是

疫苗接種率及疫情達至清零，尤其源頭不明

個案方面，一定要徹底調查。

●香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 文森）特區
政府日前在「回港易」計劃中，一度
將廣東省列為「中風險地區」，隨後
又作出調整至小區範圍，引起社會關
注。行政長官林鄭月娥昨日表示，有
關做法是按原訂機制處理，但經檢視
後認為做法不是很符合比例，亦會影
響很多市民，故當晚即作出調整。她
指，政制及內地事務局日前已發出通
告，以後中風險和高風險地區的劃定
會按國家衞生健康委員會的定義作
出，希望從此以後大家對此有清晰了
解。
林鄭月娥表示，有關改動是政府內

部自我調整的機制，並解釋政府在上
月底將「回港易」計劃伸延至整個內
地，因為內地幅員廣大，當時特區政

府食物及衞生局設下一項條件，就是
如果在內地有高風險或中風險的地
區，該些地區就會被列入在「回港
易」計劃網頁內的名單，以示不適用
於「回港易」計劃下的豁免安排。
她說，有關劃定以內地的省、市和

自治區為基礎，亦曾被啓動以適用於
遼寧省和安徽省，但相信因為甚少港
人從有關省份回港，所以有關機制未
被察覺和討論。直至上周六有關安排
適用於廣東，「問題就很明顯」，並
不是很符合比例，「因為內地幅員如
此廣大，加上內地衞健委也是以小區
為單位處理出現的確診個案。」因
此，特區政府認為需要在當晚就作出
調整。
林鄭月娥指她是在事後才知道整件

事，希望回應後大家不會再有疑問。
她亦強調雖然什麼地方要放進名單是
授權予食衞局局長處理，但安排是按
着機制，其出發點是保護香港。政制
及內地事務局日前已發出通告，以後
中風險和高風險地區的劃定會按內地
衞健委的定義作出，希望從此以後大
家對於這件事會很清晰。

「回港易」下無一宗確診
內地的防疫工作成效有目共睹，林

鄭月娥昨日亦指，在「回港易」計劃
下，至今都沒有一宗確診個案，形容
是「奇跡」，「在這種情形下，作為
衞生當局，在決定怎樣處理香港和內
地的往來安排時，是要更綜觀全局作
出最有利於公共衞生和香港市民的安

排。」

何栢良讚內地防疫控疫嚴謹
另外，香港大學感染及傳染病中心

總監何栢良昨日在電台節目上表示，
按科學資料，根據國家衞健委的疫情
風險名單釐定「回港易」，較香港自
己做好，因為香港沒有可能24小時掌
握內地的疫情情況，而內地調整名單
標準嚴格，追蹤確診患者的範圍比香
港大很多，不跟隨是講不通。
他又指，內地一有疫情要於6小時

內完成檢測及通報，現場流行病學調
查亦要24小時內完成，封區安排亦做
得很嚴，即使去年北京有疫情群組，
但都沒有個案輸出至香港，反而香港
有走漏個案到內地。

「中高風險地區」釐定將按衞健委定義
社會上有人建議政府向已接種疫苗的市民派現金，

林鄭月娥認為，「經濟誘因」由私營機構或僱主
提出會較好，擔心若政府提出有關手段，可能會有反效
果，故呼籲全港的僱主，「無論是大企業、小企業，或
是商場業主，如果想刺激消費，有沒有方法可以趁此機
會鼓勵香港市民接種疫苗。」
至於政府則會提出政策方面的誘因。林鄭月娥表示，
除了已有充足的疫苗供應，亦有便利市民接種疫苗的地
點，政府下一步會將一些社交距離措施的放寬與疫苗接
種拉上關係，下一階段會考慮讓須定期檢測的人士，在
接種兩劑疫苗14天後，可獲豁免定期強制檢測。作為
一眾公務員的僱主，政府亦考慮讓公務員接種後享有假
期，希望稍後可以向大家交代。
她強調︰「接種疫苗除了護己護人，最終也會令社區

盡快回復正常，亦可以令大家十分期盼的人員往來盡快
落實。」她又引述聯合國秘書長日前在世衞年度會議上
強調，接種疫苗才有機會徹底解決嚴重影響全球經濟和
公共衞生的新冠疫情。
被問及與內地的通行方面，林鄭月娥表示，現階段正

與內地政府不斷探討和磋商。她說，內地並無訂下很明
確的通行程度基準，即在哪種情況下能有多少人員可以
往來、哪類人員可以往來等。

通關起碼要接種率高及清零
不過，林鄭月娥強調，有關事宜離不開兩項起碼的條

件。首先是本地疫情要清零，「清零不是說一宗個案也不
可有，輸入個案有時是無可避免，（政府）一定以達至清
零為目標，特別是源頭不明個案，每一宗都一定要徹底調
查。」惟過去14天香港有3宗源頭未明個案，衞生防護中
心很努力就每宗個案不斷作檢測、基因排序，及感染者周
邊人士的病毒檢測和血清檢測，希望找出究竟有關個案會
否為香港帶來風險，她特別感謝各位專家在大學幫助政府
不斷地進行化驗工作。
第二項條件是疫苗接種。林鄭月娥坦言，這是全世

界的標準，並指內地的疫苗接種速度提升得很快，目前
應該已接種超過5億劑疫苗，「所以內地一定會要求進
入內地的居民同樣要接種疫苗。這兩方面一定是我們未
來工作的重點。」
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▶林鄭月娥表示，現階段正與內地政府不斷探討和磋商兩地通關
事宜，內地並無訂下很明確的通行程度基準。圖為回港民眾抵達
香港落馬洲關口。 資料照片

▲林鄭月娥昨出席行會前會見傳媒，指政府考慮以政策措施，如
放寬社交距離、檢測安排等鼓勵市民接種。 中通社

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
香港美國商會早前調查稱42%受訪
會員考慮或計劃離開香港，其中逾
六成更聲稱「香港國安法令人不
安」。香港特區行政長官林鄭月娥
昨日表示，根據特區政府最新調
查，逾9,000家內地和國際企業在香
港設立營運，完全不見資金外流跡
象，證券市場、銀行業也保持穩
定。她說，自己近月向不同的本地
及海外商會了解，發現商界對香港
國安法的疑慮消減，最關注如何走

進大灣區及透過「十四五」規劃創
造商機。
林鄭月娥表示，任何調查或個別

在港商會進行的調查，特區政府都
會看有關結果以作參考，但最終還
是要看現實環境中的實際情況。特
區政府的最新調查顯示，超過9,000
家內地和海外企業在香港設立公司
營運，當中不少是以香港作為地區
總部，特區政府看不到有顯著的資
金外流情況，證券市場、銀行業亦
繼續保持穩定。

她續說，自己近月向不同的在港
及海外商會了解，發現商界對香港
國安法的疑慮已消減，而他們首要
關注的議題是如何走進大灣區、如
何透過「十四五」規劃下對香港的
支持措施創造商機，及中央會推出
什麼優惠措施，助香港與大灣區內
地城市做好物流、資金流、人流和
資訊流。
林鄭月娥直言，自己不會過於重視

單一調查，尤其該調查只是關於個別
人士的觀感，而非商界整體看法。

林鄭：金融市場穩定 未見資金外流

● 林鄭月娥指，商界對香港國安法的疑慮
已消減。圖為香港交易廣場。 資料圖片

民進黨當局圖以觀察員身份闖關
世衞大會，第五度落敗。台灣疫情
持續告急，民進黨當局仍不放棄將
抗疫「政治化」的把戲，一意孤行
拒絕大陸疫苗，更向大陸潑髒水，
後果當然是令台疫情雪上加霜。全
球一年多抗疫的經驗教訓證明，
「政治化」是抗疫的最大敵人之
一，民進黨當局為政治目的和政治
利益，罔顧人民福祉，實在是令人
扼腕嘆息的反面教材。

第74屆世界衞生大會5月24日起
召開，民進黨當局拉攏13個「邦交
國」提案，要世衞邀請台灣以觀察
員身份參與世界衞生大會，但被世
衞大會主席裁示不列入議程。面對
島內疫情持續在每日三位數確診的
高位，民進黨當局不思考如何集中
精力、全心全意強化抗疫措施，反
而不斷操弄「台獨」議題，絞盡腦
汁在國際上玩「一中一台」的把
戲，明顯是要轉移島內焦點，推卸
抗疫不力的責任。

民進黨當局一開始就將抗疫當作
「去中國化」的政治工程。大陸剛
傳出疫情時，民進黨當局立即下令
禁止向大陸出口口罩，親綠媒體對
大陸防疫措施冷嘲熱諷；即使世衞
組織已表明反對，在民進黨當局作
用下，台灣親綠媒體直到現在還用
「武漢肺炎」此污名化的稱呼。

因應台灣近期疫情惡化，大陸國
台辦明確表示，願意迅速安排，讓

台灣同胞盡快有大陸疫苗可用，並
積極考慮向台灣派出疫情防控專
家。台灣「陸委會」竟把大陸的善
意形容為「統戰分化操作」，聲稱
「對岸不必假好心」云云，完全政
治上腦、喪失理性。

民進黨當局抗疫漏洞百出，再加上
政治化操作，導致疫情持續高燒，昨
日新增281宗本地個案，並追加261
宗上周漏報的本地個案，多 6 人死
亡。面對疫情無計可施，在全球疫苗
供不應求的情況下，又拒絕大陸疫
苗，無論是國藥這個獲世衞認可的國
產疫苗，還是上海復星代理的德國
BioNTech疫苗，台灣統統拒絕。國
民黨籍的金門縣縣長及南投縣縣長，
近日公開促請開放地方政府自行採購
大陸疫苗，民進黨均以政治先行，強
硬拒絕。其後果是全台疫苗接種率不
到1%，台灣成了「抗疫孤島」。

回顧全球抗疫一年多以來，歐美
早期也是用「有色眼鏡」看待中國
的抗疫，即使中國抗疫成功經驗在
眼前，部分西方反華勢力只顧炒作
所謂「病毒起源」，叫囂追究中國
責任，錯失了抗疫時機，導致疫情
在歐美大爆發，有關國家付出巨大
的生命、財產代價。慘痛的教訓說
明，「政治化」是抗疫的最大敵
人。民進黨當局不吸取前車之鑒，
仍然熱衷操弄「去中國化」、「以
疫謀獨」，將全台民眾的生命作政
治賭注，必成歷史罪人。

台當局抗疫「政治化」再警世人
「爆眼女」被揭發無爆眼已潛逃台灣，全港譁

然。曾替「爆眼女」申請司法覆核阻警方索取醫療
報告的，正是現任大律師公會主席夏博義。「爆眼
女」事件被揭是抹黑警方、煽動暴力的謊言，而本
港有所謂法律精英、法律組織充當「幕後師爺」，
濫用司法程序掩蓋真相，對警方作出失實指控，陷
執法者於不義，為黑暴推波助瀾，以法治之名玷
污、踐踏法治，完全埋沒良知、罔顧操守。事件從
一個側面再次顯示，只有進行必要的司法改革，對
法律界實施有效監察，才能避免政治凌駕法治，推
動整個法律界真正捍衛法治、秉行公義，保障香港
法治穩定。

捍衛法治公義，是香港作為法治社會的基本要
求，法律界專業組織和人士在當中扮演重要角色。
大律師公會章程規定，「要竭力維護社會公義而非
任何政治立場」；公會主席夏博義曾聲言，「大律
師公會不是政治團體，而是高標準的專業團體，公
會主席有責任捍衛法治、司法獨立、基本法、人權
法及司法公正」。的而且確，依法辦事、秉行公義
是法律界安身立命之本。

但事實呢？多年以來，有法律組織瀰漫政治立場
先行甚至凌駕法律之上的氛圍，有法律界中人炮製
散播「違法達義」的謬論，在法律圈子大有市場；
有資深大狀大言不慚鼓吹：「暴力有時是解決問題
的辦法」；有前大律師公會主席公然吹捧暴徒「有
良好品格」，建議律政司免予檢控。在修例風波
中，大律師公會多次發表聲明，將矛頭對準特區政
府和警隊，對無法無天的暴力惡行卻只是輕描淡寫
譴責虛晃一下。這些法律精英和組織的所作所為，
顯示他們已淪為「煽暴者」「縱暴者」，對修例風
波的黑暴惡行一發不可收拾負有不可推卸的責任。

「爆眼女」事件被攬炒派大肆操作，刺激不明真
相的市民追究「警暴」及「以武抗暴」，將暴力合

理化。一些法律界人士和組織不以專業知識和良知
查找真相、捍衛法治，反而替「爆眼女」利用司法
程序掩飾真相，阻礙警方搜證，法治公義何在？

或許有人搬出「不得拒聘原則」，指大律師有
「大條道理」不能拒接案件；為遵守專業操守，律
師更不能透露客戶私隱。但港人應該記得，今年年
初，律政司擬聘用英國御用大律師David Perry，擔
任黎智英、李柱銘等人涉非法集結案的主控官。當
時英國外相藍韜文公開施壓，指斥David Perry接案
是唯利是圖；前外相聶偉敬則聲稱，David Perry有
權因「良知」而拒絕受聘；時任大律師公會主席戴
啟思亦認為，David Perry是否接受律政司聘請，是
「良心問題」。在巨大壓力下，David Perry最終打
退堂鼓。

「爆眼女」事件牽涉警隊聲譽、是非真相和香港
社會穩定，如今謊言敗露、真相大白，當日利用法
援協助「爆眼女」打官司的法律界中人，為了自己
的政治利益而罔顧法律公義，對得起「良知良心」
嗎？是透過司法程序幫助社會還原真相、平息暴
力、消除仇恨，還是任由謊言持續、令社會進一步
深陷暴戾撕裂？這些在「爆眼女」背後教路、謀財
的法律界精英，有沒有以「高標準」的專業道德來
要求自己？答案不言而喻。

大律師公會等法律專業組織，長期被少數披着法
律外衣的政棍騎劫，令組織嚴重偏離法律專業團體
應有的行為規範，政治化問題日益加劇，已成為包
庇暴力、煽動抗爭、謀求利益的工具，對同路人罔
顧操守觸犯法律視若無睹，鮮有進行紀律聆訊，更
遑論作出處罰。這樣的法律專業組織，已經毫無公
信力可言，必須進行撥亂反正的改革；他們只有接
受政府、公眾公開透明的監察，真正去政治化，才
能更好發揮法律專業作用，才能保障公眾權益、捍
衛法治精神、推動香港進步。

「爆眼女」事件真相大白 揭濫用法律程序危害
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